

Erfahrungsbericht: Bewerbung und Vorbereitung

Vorbereitung auf den Auslandsaufenthalt

Das Bewerbungsverfahren für ein Semester in Malaysia erwies sich anfangs als erfreulich unkompliziert. Ein Motivationsschreiben, mein Notenspiegel und der Lebenslauf genügten, um den Prozess in Gang zu setzen. Doch bald darauf begann die Phase der Treffen und der Fächerwahlliste, die das Ganze etwas komplexer gestalteten. Die Beantragung des Visums und anderer notwendiger Dokumente verlief zwar zügig, jedoch nicht ohne Kosten. Der Reiz Südostasiens und die Neugierde auf die malaysische Kultur motivierten mich maßgeblich.

Warum Malaysia? Warum UKM?

Die Entscheidung, ein Semester in einem muslimischen Land zu verbringen, faszinierte mich besonders, da ich selbst der Religion angehöre. Malaysia, bekannt für seine Vielfalt an Religionen wie Islam, Buddhismus und Hinduismus, bot eine reizvolle Kulisse für kulturelle Entdeckungen. Der Gedanke, in einem Land zu studieren, in dem das Klima stets warm bis heiß ist, war ebenso verlockend. Die Universiti Kebangsaan Malaysia (UKM) war für mich besonders attraktiv, da sie ein echtes Campusleben bot, das mir an meiner Heimatuniversität fehlte. Das College-Konzept und die Möglichkeit, auf dem Campus zu leben, weckten mein Interesse.

Lernen und Studieren an der UKM

Das Studium an der UKM gestaltete sich anders als an meiner Heimatuniversität. Hier herrschte eine persönlichere Atmosphäre und der Kontakt zu den Professoren war enger. Gemeinsame Aktivitäten mit den Dozenten, wie der mehrtägige Cultural Course, den wir zusammen unternahmen, waren für mich neu und bereichernd. An meiner Heimatuniversität hatte ich so etwas nicht erlebt. Jedoch stellte sich die Kursverteilung für mich als Herausforderung dar. Als Masterstudent im Bereich Wirtschaftsingenieurwesen hatte ich die Maschinenbau-Module bereits größtenteils abgeschlossen, so dass ich nur noch die betriebswirtschaftlichen Module belegen musste. Die Klausuren für diese Kurse fanden nicht in meiner Fakultät statt, sondern in einer anderen. Leider wurden die Kurse, die ich ursprünglich wählen wollte, kurz vor meiner Anreise abgesagt, da sie bereits voll waren. Dies stellte eine unerwartete Hürde dar, doch gelang es mir dennoch, einen interessanten Entrepreneurship-Kurs zu belegen.

Das Leben in Malaysia

Das Leben in Malaysia war eine bereichernde Erfahrung, geprägt von der Freundlichkeit und Einzigartigkeit der Menschen. Besonders auffällig war die Vielfalt der malaysischen Küche, die mit ihren würzigen Aromen und exotischen Zutaten einen unvergleichlichen Genuss bot. Die scharfen Geschmacksrichtungen waren für mich eine aufregende kulinarische Entdeckung. Ebenso faszinierend war die malaysische Sprache, die sich für meine Ohren sehr interessant und melodisch anhörte. Glücklicherweise beherrschte die Mehrheit der malaysischen Bevölkerung auch Englisch, was die Kommunikation und das Kennenlernen erleichterte. Während meines Aufenthalts hatte ich die Möglichkeit, neben Bandar Baru Bangi und Kuala Lumpur auch viele andere Orte in Malaysia zu erkunden. Jeder Ort war auf seine Weise einzigartig und bot faszinierende Einblicke in die Vielfalt des Landes. Ein persönliches Highlight für mich war der Besuch von Pulau Redang. Die atemberaubende Schönheit der Insel, mit ihrem blendend weißen Sandstrand und dem kristallklaren Wasser, hinterließ einen unvergesslichen Eindruck. Besonders beeindruckend war die Gelegenheit, mit Schildkröten zu schwimmen, ein Erlebnis, das mich tief berührte und meine Verbundenheit zur Natur vertiefte.

Zukünftige Vorteile eines Auslandssemesters

Das Auslandssemester an der Universiti Kebangsaan Malaysia (UKM) hat mir neue berufliche und sprachliche Perspektiven eröffnet. Doch darüber hinaus hat es auch mein Selbstbewusstsein gestärkt und meine Fähigkeit zur Selbstständigkeit gefördert. Die Erfahrungen, die ich während meines Aufenthalts gesammelt habe, werden zweifellos einen positiven Einfluss auf meine persönliche und berufliche Entwicklung haben.

Ratschlag für Studenten, die sich für ein Studium an der UKM interessieren

Für all diejenigen, die gerne reisen und neue Kulturen entdecken möchten, ist ein Auslandssemester an der UKM ein absolutes must-do! Es ist jedoch wichtig zu beachten, dass das Leben in Malaysia eine völlig neue kulturelle Erfahrung im Vergleich zu Deutschland darstellt. Dennoch bietet das Land eine Vielzahl faszinierender Möglichkeiten. Die Mietpreise sind im Vergleich zu Deutschland niedriger und das Konzept des Wohnens hat mich besonders beeindruckt. Es gibt die Option, auf dem Universitätsgelände zu wohnen, aber auch die Möglichkeit, in einem Wohnkomplex mit einer integrierten Einkaufsmall zu leben. Es ist ratsam, sich vorab über die kulturellen Gepflogenheiten und Regelungen des Landes zu informieren, um sich bestmöglich vorzubereiten und das Beste aus dieser einzigartigen Erfahrung herauszuholen.